

## RELIGIEUSES DE L'INSTRUCTION CHRÉTIENNE

## 200 ans au service des jeunes

Les Religieuses de l'Instruction chrétienne fêtent en 2023 les 200 ans de leur fondation. La congrégation, dont la Maison générale se trouve à Liège, est aujourd'hui présente dans plusieurs pays.



A Liège, les Religieuses de l'Instruction chrétienne ont fondé le DIC Collège en 1838.

C'est en 1823 que la Congrégation fut fondée par Agathe Verelle, à Gand. Appelée à l'origine Dames de l'Instruction Chrétienne (DIC), la Congrégation porte à présent le nom de Religieuses de l'Instruction Chrétienne (RIC). Elle s'est diversifiée depuis lors et compte aujourd'hui de nombreuses religieuses au Brésil, au Congo, aux Etats-Unis et au Rwanda.

L'éducation et l'enseignement ont été au cœur de la mission de la Congrégation depuis le XIX<sup>e</sup> siècle. Dans le diocèse de Liège, elle a fondé le DIC Collège, en 1838, répondant à l'appel de l'évêque Mgr Van

Bommel, qui invita Mère Agathe, devenue Supérieure générale, à créer une école dans la ville de Liège.

Le couvent où l'école fut créée avait été occupé deux siècles durant par les Religieuses de l'Ordre de Sainte-Claire, dites Urbanistes. Ensuite, des religieuses d'une autre congrégation y avaient établi un pensionnat pour des jeunes filles et souhaitaient le céder à une communauté religieuse qui continuerait leur travail. Une histoire détaillée du DIC Collège est présentée sur le site internet de l'école: [www.dic-college.be](http://www.dic-college.be).

Ce sont aussi les Dames de l'Instruction Chrétienne qui ont fondé, en 1921, une

autre école bien connue dans le diocèse: l'Institut de l'Instruction chrétienne de Flône, situé dans les bâtiments de l'ancienne abbaye, à Amay. Un internat y existe encore ([www.flone.be](http://www.flone.be)).

### Une congrégation dans le monde d'aujourd'hui

Aujourd'hui, la Congrégation continue à soutenir ses écoles, mais s'efforce aussi de lire les signes des temps en rencontrant les défis et les besoins d'une société en mutation. Lors de leur chapitre général au mois de juillet 2022, les religieuses ont exprimé le souhait d'être "des graines d'espérance prophétique au-delà des frontières".

L'attention reste centrée sur la jeunesse. Des communautés existent dans des quartiers populaires et multiculturels de différentes villes, comme à Verviers, où les RIC sont présentes depuis un an, en vivant au cœur du quartier Saint-Remacle/Pré Javais, grâce à l'accueil de l'Asbl décanale du Carrefour Saint-Remacle. Elles s'y impliquent dans la catéchèse des Unités pastorales, tout en allant à la rencontre des élèves dans les écoles et en ayant une présence auprès des jeunes dans le quartier.

Alors, bon anniversaire aux Religieuses de l'Instruction chrétienne!

✉ François DELOOZ

## Quoi de neuf?

### PRIEURÉ DE SCRY Les superstitions!

Le lundi 15 mai à 20h, les responsables du prieuré Saint-Martin de Scry (Place de l'église, 2 à 4557 Scry-Tinlot) vous invitent à une conférence-débat consacrée au sujet "Les superstitions - pas si simple de les ignorer!" Quels sont les mécanismes cérébraux qui nous font penser qu'un fait, un objet, une circonstance... peut porter chance ou porter malheur? Josiane Wolff est auteure, conférencière et coach 50+. Après une longue carrière dans une multinationale, elle transmet avec humour et bienveillance le fruit de ses expériences et de ses observations.

Renseignements et inscriptions auprès de Myriam, tél. 0479/66.54.05, ou sur le site [www.prieure-st-martin.be](http://www.prieure-st-martin.be).

### BANNEUX La médecine de sainte Hildegarde

Le samedi 24 juin de 9h15 à 17h30, les Frères de Saint-Jean à Banneux (rue de la Sapinière, 50) vous invitent à une session sur la médecine traditionnelle de Hildegarde de Bingen. Elle sera animée par le Dr Louis Van Hecken, qui est médecin belge, chercheur et conférencier reconnu sur le plan international au sein de l'Institut Hildegardien.

Pour plus de renseignements et les inscriptions, téléphonez au 04/360.01.28.

### THIER-À-LIÈGE Triple anniversaire

En 2023, on fêtera les 125 ans de la paroisse Saints-Victor-et-Léonard au Thier-à-Liège, de la Conférence de St-Vincent de Paul et de la Consécration de cette paroisse à Notre-Dame. Lors du weekend des Eglises Ouvertes, les samedi 3 et dimanche 4 juin 2023, de 10h à 18h, on pourra découvrir en l'église du Thier-à-Liège (rue Walthère Dewé, 48), une exposition historique rappelant des événements et des personnes qui ont fait vivre la paroisse.

Le dimanche 4 juin 2023, fête de la Sainte Trinité, une messe solennelle sera célébrée à 10h, animée par le chœur "Les Bengalis de Liège". A partir de midi, la Conférence de Saint-Vincent de Paul invite au dîner de son 125<sup>e</sup> anniversaire dans les locaux de l'école Saint-Louis (rue Haut-Pavé, 67). Tarif: adulte 20 €, enfant 12 €.

Les réservations sont souhaitées avant le 21 mai chez Anne Swysen (04/375.44.94) ou Yvette Doppagne (0477/18.60.87).

✉ R.S.

## BEAU LIVRE

# Découvrez la collégiale de Huy !

Si vous êtes passionnés par l'histoire et le patrimoine, ce tout nouveau livre consacré à la collégiale de Huy devrait vous intéresser. 400 pages abondamment illustrées et rédigées par un collectif de scientifiques, historiens et architectes. Même l'évêque de Liège y a participé.

"Dans ce livre, on retrouve non seulement des pierres, mais aussi des hommes et c'est ça qui est intéressant", s'enthousiasme la conservatrice de la collégiale de Huy, Marylène Laffineur-Crépin. Avec Isabelle Lecocq, elle a assuré la direction scientifique de l'ouvrage. "Théoduin de Bavière a sollicité les bourgeois de la Ville de Huy pour qu'ils financent la construction de l'église romane, celle qui a précédé l'actuelle. Et selon la tradition, ils ont donné la moitié de leurs biens meubles! Théoduin est encore très présent puisque la partie



inférieure de l'église qu'il a fait construire est aujourd'hui la crypte de l'actuelle collégiale et abrite le trésor."

Sous la plume de l'évêque de Liège, qui est historien de formation, le livre évoque quelques saintes hutoises du XIII<sup>e</sup> siècle mais, précise encore Marylène Laffineur, "l'ouvrage est beaucoup axé sur l'histoire de l'architecture de l'église romane, sur l'évolution et la réalisation de l'église gothique, qui commence au début du quatorzième siècle et qui va se prolonger pendant 250 ans!"

Le livre fait 400 pages, avec environ 600 photos inédites réalisées par l'IRPA, qui font découvrir des choses qu'il est impossible de voir à l'œil nu! Le tout s'intitule donc: *La collégiale de Huy - Notre Dame et Saint-Domitien*. Il est en vente dans les librairies, notamment chez Siloë à Liège (40, rue des Prémontrés).